

Le temps des arguments astucieux dans ce forum est terminé. La question des minorités en Europe n'est pas une question de définition, c'est une question de droits humains fondamentaux, et, dans de nombreux cas, de survie.

Nous avons pris des engagements clairs à la CSCE à cet égard. Il faut maintenant s'assurer que les gouvernements remplissent ces engagements, dans les relations bilatérales et les programmes multilatéraux.

Autrement, la coopération du Canada avec tout pays qui ne respecte pas ces engagements sera touchée.

Monsieur le Président,

Nous condamnons vivement le soi-disant processus de purification ethnique. Cette pratique odieuse a cours en ce moment même dans de nombreuses régions de l'ancienne Yougoslavie, malgré nos discours sur la paix, la sécurité et les droits de la personne. Nous exhortons les gouvernements de la Serbie et de la Croatie à respecter leurs engagements et les lois humanitaires internationales, qui prônent notamment la protection de la vie des personnes, quel que soit le groupe auquel elles appartiennent.

Nous ne pouvons accepter que des brutes obligent chaque semaine des milliers de personnes à quitter leurs foyers. Nous ne pouvons tolérer les horreurs que doivent supporter les citoyens de l'ancienne Yougoslavie qui sont torturés, violés ou contraints de vivre dans des conditions épouvantables pour les amener à quitter leurs foyers dans leur propre patrie.

Monsieur le Président,

Le monde se rappelle avec honte les atrocités commises par les nazis et il est tous les jours témoin d'horreurs semblables. Allons-nous laisser des idéologies racistes et expansionnistes l'emporter? Il faut arrêter les coupables.

Nous demandons aux Nations Unies de déployer tous les efforts possibles pour assurer l'instauration d'un cessez-le-feu durable. Nous appuyons la Conférence de paix de la Communauté européenne (CE) et les efforts de la CSCE pour envoyer des missions spéciales chargées de surveiller le respect strict des droits de la personne au Kosovo, en Vojvodine et en Sandjak. Nous partagerons le fardeau lié aux flots de réfugiés et de personnes déplacées.

Il existe des mécanismes utiles à la CSCE: le mécanisme de la Dimension humaine et le nouveau Haut-commissariat sur les minorités nationales. Nous pouvons prendre des mesures sans